



Erfahrungsbericht Praxissemester

von Julia, Studentin Bauingenieurwesen an der OTH Regensburg



Ich startete im August 2023 mein 18-wöchiges Praxissemester bei Stanglmeier Bau. Ziel meiner Praktikumszeit war es für mich, Einblicke in das Berufsfeld einer Bauleitung im Bereich Hochbau sammeln zu können, weshalb ich mich für die Firma „Stanglmeier“ als eine Bau-firma im Umkreis meines Wohnorts entschied. Nach Äußerung meiner Wünsche wurde ich von Beginn an einer Hochbaubaustelle bei Neustadt an der Donau zugeteilt, auf welcher ich die Bauleitung vor Ort unterstützen durfte. So erstellte ich beispielsweise Mengen- und Massenermittlungen sowie Termin- und Bauablaufpläne, überwachte

die Arbeitssicherheit auf der Baustelle, führte Baustellendokumentationen oder half bei der Prüfung von Rechnungen und Aufmaßen mit. Gleichzeitig lernte ich dabei die Arbeitsabläufe einer Baustelle im Rohbau kennen. Ich erhielt Eindrücke in Koordinierungsprozesse, zum Beispiel in Bezug auf Nachunternehmen, und konnte an sämtlichen das Bauvorhaben betreffenden Besprechungen teilnehmen.

Während meiner gesamten Praktikumszeit bei der Firma Stanglmeier begegneten mir alle Kollegen freundlich und hilfsbereit. Bei auftretenden Fragen während der Bearbeitung meiner Aufgaben oder zum Bauablauf allgemein konnte ich mich jederzeit an die Bauleitung oder den Polier der Baustelle wenden und erhielt sofort Antworten bzw. Unterstützung. Abschließend blicke ich somit auf ein sehr gelungenes Praxissemester mit wertvollen Einblicken in das Berufsfeld einer Hochbaubauleitung sowie den allgemeinen Abläufen eines Bauprojekts zurück. Daher kann ich jedem Studenten und jeder Studentin, der oder die sich wie ich für ein Praktikum in der Bauleitung interessiert, die Firma Stanglmeier Bau nur empfehlen.

HOCHBAU • STRAßENBAU • INDUSTRIEBAU
TIEFBAU • ROHRLEITUNGSBAU • GEWERBEBAU
GERÜSTBAU • BAUSERVICE

